



## **Vigésimo Concurso Regional de Cuentos Ambientales**

**“Cuidemos juntos el planeta. Ponte en acción” – Año 2023.**

**Certamen organizado por la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente  
de la Región de Antofagasta**

---

### **PRIMER LUGAR**

**Autor: Joshua Chávez Pérez.**

**Escuela República de los Estados Unidos de Norteamérica de la comuna de Tocopilla.**

## **“El Gato Reciclador”**

### **Capítulo 1.**

#### **El Comienzo.**

Érase una vez, en tiempos de la carrera espacial entre Estados Unidos y la Unión Soviética, esta historia empieza en Antofagasta, Chile, donde siempre había un gato que se llamaba Ken que recogía basura. La gente pensaba que él se la comía como lo hacen normalmente los animales, pero este gato la ocupaba de forma inteligente, la usaba para hacer un pequeño refugio que podía protegerlo de las heladas y las lluvias. Un día una persona vio lo que hacía el gato con la basura y se los conto a sus familiares, el gato se empezó a volver famoso en la ciudad, luego en el país, y luego en el mundo, en un momento personas de Estados Unidos que trabajaban en la Nasa, vinieron a ver al gato para estudiarlo, y decidieron adoptarlo, y se lo llevaron desde Antofagasta, Chile, hacia el centro espacial Kennedy donde al gato Ken le trataban bien, le daban comida, agua y un techo, y el gato Ken estaba cómodo y se sentía como en casa, el día tras día siempre usaba la basura que estaba cerca del centro espacial Kennedy y la ocupaba para poder construirse un pequeño lugar con tela y madera para poder dormir, de repente un día empezaron a medir el cuerpo del gato Ken como para poder vestirlo, luego se lo llevaron a un lugar para entrenarlo, y el gato seguía todas las órdenes y rápidamente aprendió, luego el gato empezó a usar la basura para hacer formas de personas que eran las personas que se lo llevaron hacia el centro espacial, y el gato por eso, y por lo que hacía cada día era más y más querido. En un momento, los entrenamientos eran cada vez más y más difíciles para el gato Ken, y de repente en una mañana se lo llevaron, y el gato Ken todo confundido, solo se quedó quieto, resulta que se lo llevaron a un cohete, porque todo este tiempo los



entrenamientos eran para llevarlo al espacio y ya en el cohete le dejaron su comida, agua y todo listo y empezó la cuenta regresiva

10, 9, 8, 7, 6, 5, 4, 3, 2, 1..... ¡despegue!

El gato Ken dentro del cohete estaba asustado por el ruido, y cuando se pudo hacer orbita, el gato Ken salió del cohete para poder recoger la basura espacial y llevársela a la luna donde se construyó un gran refugio, estaba con el mejor traje espacial de esos tiempos, luego empezó a ver la tierra y se dio cuenta que todo el norte de Chile estaba muy contaminado por las termoeléctricas, y el gato Ken fue hacia el norte chileno y empezó a desarmar todas las termoeléctricas y empresas mineras que hacían mucho daño al ecosistema, y a las termoeléctricas las sustituyo por paneles solares, y a las empresas mineras les coloco objetos de minería con energía limpia, y dejo todo limpio y la gente feliz celebraban por lo que hizo el gato Ken, luego el volvió a la luna con toda la basura sobrante y la uso para agrandar su refugio y estar viendo de que ningún otro lugar del mundo este contaminado, y por eso es que en la luna se ve como unas manchas que es por el refugio del gato Ken y cuando la luna está llena o es media luna el gato está descansando, y cuando esta la luna vacía el gato está limpiando algún lugar del mundo, y él siempre dejará todo limpio y feliz, pero había un problema que tenía que limpiar, una gran parte del norte de Chile que eran los microbasurales y los plásticos en el mar, empezó a limpiar todo con el equipo adecuado y le tomo un largo tiempo, luego que termino se fue devuelta a la luna a descansar pero no por un largo tiempo...

¿FIN?

## Capítulo 2

### La Amenaza

Cuando el gato Ken, estaba descansando, le llamaron desde Chile a decirle que había una nueva amenaza, el gato Ken todo confundido fue hacia Chile, y al llegar vio que seguían construyendo termoeléctricas, y con el humo contaminaba las playas haciendo que la playa tenga su arena de color negro por el dióxido de carbono, haciendo que el gato derrumbe la torre de la termoeléctrica en Tocopilla, porque la torre ocupaba carbón, haciendo que por el derrumbe de la torre de carbón disminuyo drásticamente la contaminación producida por la torre, pero todavía había mucho plástico, que lo usó para hacer juegos en Tocopilla, dejando 0% de contaminación en Chile, ya que el único lugar que quedaba contaminado era el norte, dejando de vuelta limpio el norte de Chile, partió hacia la luna a descansar, el trayecto fue muy largo, el gato Ken por poco se duerme, ya en la luna vio que en los polos norte y sur se estaban derritiendo debido al calentamiento global, y eso pasó por las empresas que expulsan humo, además expulsan dióxido de carbono, rompiendo la capa de ozono y permitiendo que los rayos UV entren sin ninguna protección, quemando bosques y que



la temperatura aumente drásticamente y que los polos se derritan, el gato Ken fue uno a uno derrumbando las empresas que expulsan humo, y en su lugar colocó máquinas que producen energía limpia, y esto le demoró días tras días, después de alrededor de 5 semanas se retiró del lugar a descansar a la luna, en el trayecto vio que el mundo ya estaba limpio y sin ningún problema, supo que estaría tranquilo por mucho tiempo y se retiró, unos años después tuvo una esposa que se llamaba Marta, era 1 año menor que el gato Ken, y él empezó a vivir de vuelta en la tierra, después de 5 años tuvieron 4 hijos 2 hombres y 2 mujeres, los nombres de los hombres eran Eduardo y José y de las mujeres María y Estefanía, pasaron años y años en los que tuvieron muchas aventuras, pasos y viajes, pero... después de 30 años lamentablemente el gato Ken murió por hígado graso que lo dejó en comas 2 meses, y luego murió... sus hijos y su esposa se vieron muy afectados por la muerte de éste, pero sus hijos juraron que ellos cumplirían su trabajo...

FIN.

El capítulo 1 está basado en la historia de una gata llamada Felicitte, que fue el primer gato enviado al espacio y regresó con vida, en su honor le hicieron una plaza en Estados Unidos; y el capítulo 2, fue un poco de relleno, y si se lo preguntaban no tengo un gato.